

CARTA ABIERTA

EL RECONOCIMIENTO

En la sociedad actual, cuando alguien recibe un reconocimiento se tiene la sensación de que dicha persona va a recibir un premio, bien logrado por unos méritos desarrollados en la realización de alguna actividad o función, bien en señal de gratitud por unos bienes o favores recibidos. Sin embargo, el reconocimiento profesional lleva consigo implícita una responsabilidad para quien lo recibe, una carga asumida por la que a partir de ese momento, el desempeño de sus funciones deberá estar siempre sujeto a un filtro permanente por el cual su labor siempre deberá estar comprometida con aquel canon de comportamiento por el que ha sido reconocido públicamente.

Ese es el caso de nuestra revista, que desde aquella colección de los comienzos del año 2000 editada por el Instituto Andaluz del Deporte y tras su conversión en revista científica en el 2006, en tan solo dos años ha visto recompensado nuestro trabajo con su inclusión en algunas de las más importantes bases de datos de revistas científicas que la han indexado. Tales son, de momento, el Instituto de Estudios Documentales sobre Ciencia y Tecnología (IEDCYT) del Consejo Superior de Investigaciones Científicas - que nos ha incorporado a su base de datos de Información y Documentación en Ciencias Sociales y Humanidades (ISOC)-; DIALNET, el portal de difusión de la producción científica hispana; y también el catálogo de Latindex, el Sistema Regional de Información en Línea para Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal.

Solo se puede mantener una actitud positiva laboral y empresarial, cuando uno se siente apreciado, y el hecho de que **Materiales para la Historia del Deporte** haya sido incluida en tan poco tiempo en las mencionadas bases de datos, solo puede ser síntoma de que nuestro trabajo ha sido apreciado como una tarea de calidad por los evaluadores científicos de esos catálogos, por lo que sólo podemos tener palabras de agradecimiento por reconocernos el esfuerzo realizado. Pero, al mismo tiempo, ese compromiso nos obliga a tener una actitud exigente, no sólo para continuar con la tarea, sino también para esforzarnos más cada día en no defraudar a nuestros lectores y en mejorar número a número, con lo que cumpliríamos los objetivos que inicialmente nos propusimos.

Está contrastado mediante multitud de estudios, que el reconocimiento es un medio excelente para motivar y estimular las tareas encomendadas, por lo que la incorporación de nuestra revista a esos índices de referencia de calidad no sólo servirá para difundir de manera más efectiva las ideas e investigaciones sobre la historia del deporte en el ámbito iberoamericano y español, sino que también se convertirá en una herramienta estratégica al servicio de los profesores e investigadores de la historia de la educación física y el deporte, para mejorar el conocimiento de su cotidiana labor, que a partir de ahora dispondrá de una plataforma específica propia en la que poder difundir sus trabajos en español o portugués, antes de que demos ese salto al ámbito anglosajón, tan limitado actualmente a investigadores de otras latitudes.

Reconocer es tocar el corazón de los implicados, es darles una palmada en la espalda de ánimo y es proclamar públicamente el agradecimiento, y eso es lo que han

hecho con nuestra revista, tocarnos el corazón y darnos ese pequeño impulso que nos haga seguir adelante con nuestro compromiso, con más fuerzas e ilusión que antes.

Muchas veces, en el terreno de la investigación y más aún en el de las humanidades, se tiene la sensación de que nadie se entera de lo que se hace o se investiga, por lo que el reconocimiento y la inclusión en catálogos de indexación que permiten difundir y divulgar con mayor facilidad los trabajos desarrollados, resultan fundamentales para poder continuar con la labor investigadora. Para poder mantenerse y destacar en el ámbito de la investigación histórica es imprescindible extraer el mayor potencial a los medios empleados para lograr la mayor difusión de los trabajos realizados y para lograr esa transferencia de conocimientos; es fundamental emplear medios que permitan dar a conocer su labor al mayor número posible de personas e instituciones. Sin embargo, si esos medios tampoco disponen de una gran implantación entre los profesionales y organismo del sector tampoco lograrán los objetivos propuestos; por esa razón, el reconocimiento de **Materiales para la Historia del Deporte** en los círculos nacionales e internacionales de este ámbito, especialmente latinoamericanos, representa un logro fundamental para poder ponerla al servicio de los investigadores que en ella colaboran y también de aquellos que en el futuro decidan aportar sus textos e investigaciones.

En todo este proceso es importante reconocer el trabajo de todos los que desde un principio han creído en nuestra idea y han contribuido decididamente al éxito del proyecto. La lista sería interminable y siempre peligrosa, por el riesgo de dejarnos algún nombre en el tintero, pero permítanme que, por lo menos, mencione especialmente como responsables de este trabajo a todos los miembros del Consejo Editorial, del Comité de redacción y del Consejo Científico, pero, sobre todo, a todos los autores que han querido apostar por nosotros remitiéndonos sus trabajos, causantes directos de la calidad obtenida -en conjunto- por nuestra revista.

Un estudio de la consultoría *Bearing & Point*, sobre las “Políticas de reconocimiento y recompensas en España”, destaca que la mayoría de empresas analizadas están convencidas de que el reconocimiento y la recompensa, tienen una influencia decisiva en el trabajo de sus profesionales. Esperemos que, en nuestro caso, también sea así y esto sirva para poder mejorar en el servicio a los investigadores y estudiosos de la historia del deporte. No obstante, somos humanos y podemos cometer errores por lo que desde este momento asumimos el compromiso de que cualquier sugerencia, queja o propuesta de nuestros lectores será siempre tenida muy en cuenta y tratada con todo interés y agradecimiento por su colaboración, convencidos de que todos tenemos el mismo objetivo: hacer de **Materiales para la Historia del Deporte** el foro primordial reconocido a nivel internacional, para el intercambio y difusión de ideas e investigaciones relacionadas con la historia del deporte. Porque si logramos satisfacer a nuestros lectores estamos seguros de que podremos crear un entorno motivador y dinámico que nos haga destacar en este mercado editorial específico tan exigente.

Nos queda mucho por andar pero nuestros pasos están siendo firmes y certeros, como lo demuestra este reconocimiento del IEDCYT, de Latindex y de Dialnet, y esperamos continuar, con vuestra ayuda, porque tomamos esta tarea como una responsabilidad que han echado sobre nuestros hombros para seguir trabajando día a día, hasta mejorar la calidad de nuestra revista y nuestra sensibilidad hacia las necesidades e intereses de nuestros lectores. Desde ese punto de vista, aceptamos este reto con todo nuestro compromiso y toda nuestra gratitud.

Juan Carlos Fernández Truan
Director de la Revista